

LA UNION

Organo del partido CONSERVADOR
Defensor de los intereses morales y materiales

Guadalajara 20 de Febrero de 1915

Año IX

Registro fiscal

Ante el número de cartas que hemos recibido preguntando cómo se debe tramitar la formación de un registro catastral urbano, con objeto de ahorrar tiempo, hemos preferido publicar, las instrucciones que prometíamos, en estas columnas, aunque sería mejor que se avisasen con nosotros y les informáramos más al detalle.

De todos modos, les diremos que los documentos necesarios para solicitar el avance catastral son los siguientes: primero, certificación del acta de la sesión del Ayuntamiento en que se hubiese tomado el acuerdo en la parte relativa a la petición; segundo, solicitud dirigida al Subsecretario, y cursada por conducto de la administración de Contribuciones, en la que se hará constar, además de la autorización para formar el avance, el tiempo que aproximadamente se tardará.

La concesión o denegación será acordada en el plazo de 30 días.

Si por cualquiera causa no se pudiera terminar en el plazo consignado en la solicitud, pueden pedir prórroga, acompañando a la solicitud en que se haga la petición, certificación del acta de la sesión en que así se haya acordado.

Terminada la formación se enviará a la administración de Contribuciones acompañado de un oficio donde se pida a esta oficina que le curse al centro correspondiente.

Esto es lo más importante, sin embargo, repetimos que lo mejor para sus intereses es enterarse verbalmente, de cómo deben formar el avance, pues hay detalles que no podemos insertar en estas columnas por no hacer interminable el artículo.

Lo que si se les puede asegurar es que obtienen una economía de alguna consideración y de ella dan fe los pueblos de esta provincia que han formado el rústico.

LA ESCUELA NORMAL

Gracias al celo y actividad de nuestro querido amigo el Director del citado centro, se ha inaugurado la enseñanza en las habitaciones de la planta baja de la Diputación.

A saludar al claustro y estrechar los lazos de compañerismo que deben existir entre los que se dedican a la ingrata tarea de enseñar, fue una numerosa comisión de catedráticos del Instituto y de la Escuela Normal de Maestras.

Entre las tres colectividades se cambiaron los discursos de ritual, siendo invitados a concluir el acto con un espléndido lunch por los cultos profesores que componen el naciente centro de enseñanza.

Deseamos próspera vida al nuevo

templo de la ciencia y quiera Dios sea un semanario oplante que dé felices días a la provincia y por consiguiente a la patria.

Nuestros amigos

Dice *La Palanca*.

El sábado y domingo últimos vióse la morada de nuestro querido amigo el Diputado provincial por Brihuega-Cifuentes D. Valentín Ayuso, invadida por las numerosas personas de esta Capital y de los pueblos de la provincia que distinguen con su afecto y respeto a los señores de Ayuso.

El sábado celebraba su santo la virtuosa esposa de nuestro amigo don Valentín que celebraba a la vez el suyo el domingo y tanto un día como otro extremaron sus atenciones y cortésia habitual con cuantos acudieron a testimoniarios sus deseos de que durante muchos años puedan repetir igual fiesta, deseos que son los nuestros también.

La banda provincial de Música interpretó escogidas piezas de su repertorio el sábado por la noche en el portal de la casa del Sr. Ayuso. De Madrid y Alcalá de Henares respectivamente vinieron D. César Davara y el joven alumno del colegio de Escolapios Eduardito Ayuso para pasar los citados días con los señores de Ayuso.

En el número de la pasada semana, notarian los lectores, que dimos la noticia de las fiestas onomásticas de estos entrañables amigos, entre las corrientes de sociedad, para no herir su extremada modestia y en este, nada hubiéramos añadido, si *La Palanca* no se hubiera ocupado de las manifestaciones de cariño y simpatía que recibió este matrimonio modelo, particularmente de los pobres y asociaciones que remedian sus necesidades con las limosnas que reparte durante el año.

Que Dios le dé salud para continuar vida tan laboriosa y caritativa es lo que les desea

La Redacción.

Sección literaria

El trabajo según Gabriel y Galán

Mirad, ohes atentos, que radián sus portentos, toda la luz que radian sus portentos, todo el vigor que en sus empresas late! No hay épicos acéntos para cantar el colosal combate!

Mirad cómo a la tierra, provocada con el hierro a santa guerra, desgarrando sus senos productoras, donde juntos sonórra semillas, esperanzas y sudores.

El bosqueja descaja, las penas de su asiento desentaja, estimula vaeates, ciega lasas, y el año cirro curaja, de arbores plantaciones vigorosas

Abajo, en la ancha vega, treza el río sereno y lo despliega en innumerables hilos de agua pura que mansamente riega opulentas alfombras de verdura. A veces, remansada, la detiene en la presa, y luego airada la despeña en cascadas cristalinas con fuerza regulada y turbinas que hacen girar rotores y turbinas. Mirad cómo los mares abruma con el peso de millares de buques que cargó con sus labores, y a remotos lugares manda de su riqueza portadores. Mirad cómo devora la distancia en la audaz locomotora que creó gallardísima y ligera; mirad cómo perfora la montaña que estorbaba su carrera. Como escarba en la hondura y persigue el filón dentro la obscura profunda mina que el tesoro guarda; cómo la inmensa altura va conquistando de la nube parda.

Como el taller agita, cómo en el templo del saber medita, y trepida en las fábricas brioso, y en las calles se agita, y brega en los hogares codicioso. Labra, funde, modela, torna rico el erial, pinta, cincela, incrusta, sierra, pule y abrillanta, edifica, nivela, inventa, piensa, escribe, rima y canta. El rayo reluciente, fuego del cielo, espanto de la gente, ha tornado en semiso mensajero que de oriente a poniente lleva latidos del vivir flegero. Al padre y al esposo les da para los suyos pan sabroso, olvido al triste en su dolor profundo, salud al poderoso, honra a la Patria y bienestar del mundo.

En un país donde la pigracia es, por desgracia, una dolencia general y endémica, es grato hallar un hombre, y ese un poeta, que del trabajo ha hecho un culto casi una adoración, puesto que exclama con entusiasmo:

«Y gloria a ti oh fecundo sol del trabajo, alegrador del mundo! Sin ofensa de Dios, que fué el primero, tú el creador segundo bien te puedes llamar del mundo entero.»

Ensalzar el trabajo, combatir la indolencia; ¡bendita sea la poesía, que a tan altos y nobles fines se consagra!

La vida de Gabriel y Galán fué una vida ejemplar de laboriosidad, pues no dió paz a la mano, matejando unas veces la pluma y otras los aperos de labrador. Esta es la faz del poeta que hemos querido poner de relieve; pero el mismo lo hace soberanamente en estas lindas estrofas de su *Canción*.

Riega el labriego la feroz besana con sudor de su frente, si rubio trigo le ha de dar mañana para nutrir su gente. Quiere la golondrina nido blando A lo toro para el amor sentido y sus ojos fatiga acarreado en bábeyas y en pajuelas para el nido. A los vientos la abeja se encadena y la hormiga al sendero, para llenar aquella su colmena y estrota su granero.

La mansa yunta trabajosamente tira del tosco arado, y el pesado mastín va diligente detrás de su ganado.

¡Todo al trabajo se ligó fecundo! Y yo he de estar ocioso? Y yo he de ser estéril en un mundo nacido fructuoso?

¡Arriba, arriba! ¡El corazón al cielo y a la tierra los brazos! ¡A la suerte del mundo unirme anhelo con más estrechos lazos!

¡La pluma, los cinceleros, la mancerana, la espada victoriosa! ¡Dadme lo que queráis, que abierta espera mi mano vigorosa!

Si se cantar, te elevaré canciones ¡oh Patria infortunada! que mil hay en tu amor inspiraciones para la lira airada.

Si es la piedra a mis manos obediente, vengárel cincelera ellas, zoolio que el suelo patrio sembrará mi mente de creaciones bellas.

Si hacen falta una mano y una vida, dad aquella una espada y toma tú mi sangre ¡oh dolorida Patria desventurada!

Y si mi fuerte, pero ruda mano, sólo puede servirte para en los surcos enterrar el grano que de oro puede henchirte.

para en tus vegas derramar tus ríos, para abonar tus tierras, y coronar de montes tus baldíos, y enriquecer tus sierras.

entonces no me arrojes al semblante deberes no cumplidos, porque yo soy el hijo más amante de tus campos queridos.

y para hacer esta canción honrada que el alma me pidiera, he dejado un momento abandonada, mi tosca podadera.

Un obrero intelectual.

AL PASAR...
La juventud que lucha
Hacé pocas noches me advertía un joven y simpático Diputado, no tan inteligente como él sospecha, su sorpresa ante la labor intensa; ya que en ella ponemos todas nuestras energías y todos nuestros entusiasmos, que los jóvenes conservadores venimos realizando.

—Es un caso extraño—me decía mi excelente camarada—de ordinario la juventud inexperta, crédula, confiada, se exalta ingenuamente al escuchar las promesas seductoras, las amables quimeras y los bellos ideales que les brindan unos cuantos vividores, inteligentes y audaces, que conocen vuestra generosidad, vuestra nobleza, el éxito que les acompaña cuando con vosotros forman las avanzadas de su partido. Además la juventud es bullidora, alegre, resuelta, dada, hidalga; anhela reparar agravios y vengar afrentas. Cree que hay muchos oprimidos y muchos tiranos, y sueñan con ser paladines de toda causa justa.

Es cierto, respondí, un poco sorprendido, luego de escuchar sus palabras, en todo cuanto usted afirma hay un fondo innegable de verdad. Lo que no alcanzó a comprender es cómo emplea estos argumentos para justificar su inquietud por que muchos jóvenes de hoy, libres de perjuicios, ansiosos de reparar afrentas y reparar mercedes—son sus palabras—de derrumbar

Idolos falsos, de hacer ver a quienes defienden una política odiosa y mezquina, oculta por el sutil velo de incumplidas promesas e inasequibles venturas, que hay unos corazones generosos que perdonan sus incalificables cobardías, unas manos que no se unen para aplaudir sus torpezas, unos labios que no incitan al delito, pero que modulan consejos nobles, desinteresados...

Para realizar esta campaña honrada nos será precisa la dirección de hombres expertos que encaminaran nuestros esfuerzos, que condujeran nuestra actividad y nuestra energía... ¿A quiénes dirigirnos?... Es necio y pueril pensar en los partidos avanzados, en los cabecillas grotescos, cuya labor vergonzosa, cobarde, debíamos combatir, mostrando al obrero todas las indignidades que se ocultan tras de la hipocresía de los que viven y se encumbran a costa de los infelices que no se toman la molestia de pensar; que aceptan todos los sacrificios y soportan todas las humillaciones. Sus cerebros, atrofiados por enseñanzas perniciosas, no les consienten percatarse de la sinceridad y la nobleza con que se conducen quienes no halagan sus necias ambiciones ni celebran sus injusticias. Yo no sé qué labor es más reprobable, más punible, si la de patronos, que al decir de esos vulgares oradores explotan al obrero sin piedad, viviendo de un trabajo las más de las veces bien retribuido, o la de estos hombres despreciables que emponzoñan su alma, que apartan de su mente toda idea generosa, que sólo les enseñan a odiar, sin que ellos se percaten de las causas que engendraron el odio.

Veámos agruparse en torno nuestro unos cuantos políticos que sólo atendían a sus éxitos personales, que todo lo olvidaban ante el puesto anhelado o la retribución mezquina. Exiguas agrupaciones todo ambición, todo indisciplina, todo cinismo, y unos hombres extraños, flores exóticas en este jardín de rutina y de egoísmo, donde el amor a la Patria es una quimera y el miedo individual la única finalidad de nuestros esfuerzos; un partido, donde la cohesión y la disciplina jamás se quebrantaban; un núcleo de hombres generosos, que nunca nos torturan con falsas promesas, que, ante un conflicto donde el honor y la hidalguía de nuestro pueblo pueden sufrir quebranto si no hay quien con el vigor preciso lo defiendan, ellos se elevan altivos, gallardos, valientes, desafiando el peligro con sereno desenfado, cumpliendo su deber aún cuando en ello les fuere la vida. No nos espolearon con programas incumplidos ni con necias lisonjas. Sabemos que se han trazado un camino, importándonos bien poco los ladridos del perro que al paso les salga, el puñal del vulgar saltador que pretenda quitarles la vida mientras sus zapatos andariegos marchan sobre la guijarrosa vereda del deber, y acudimos a esos hombres, otorgándoles nuestra confianza, implorando su protección.

El pueblo responde. Los farsantes que se escudan tras la careta del apóstol falso, nos han dado hecho la mitad del trabajo. Con su propaganda despreciable y su conducta inaudita, han contribuido a la reacción venturosa que los ciudadanos conscientes sintieron ante las urnas en las últimas elecciones. Es la prueba mejor de que nos asistía la razón.

J. M. del Busto.

DE SOCIEDAD

Han pasado unos días en esta capital, la Señora viuda de Catalina y su bella hija María Luisa.

Después de pasar unos días en Zaragoza y en esta ciudad al lado de su familia, ha salido para Herrera del Duque el Registrador de la Propiedad de aquel partido D. Aurelio Esteban Ruiz.

Para el ilustrado Maestro de Madrid D. Luis Magro ha sido pedida la mano de la bella Señorita Emilia Cubillo.

Al lado de sus hermanos los Señores de Fernández Anduaga el domingo último pasó unas horas el ilustrado Catedrático de Toledo D. Teodoro San Román.

En Albacete, con sus abuelos y hermanas, han pasado unos días nuestros buenos amigos D. Eloy y D. Valerio Camino, oficial y alumno de Infantería respectivamente e hijos del Coronel de esta Zona D. Teodoro.

Después de pasar unos días al lado de sus respectivas familias, han marchado a continuar sus estudios nuestros buenos amigos los alumnos de la Academia de Infantería Señores Gautier, Meléndez, Lamo y Cañete y el alumno de la Escuela Industrial de Madrid D. Salvador Ortega.

Dentro de breve plazo fijará su residencia en esta capital el Diputado provincial D. José Morán.

El día 3 del próximo mes de Marzo tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de Santa Engracia de Zaragoza la boda de la bellísima Señorita Josefa Perruca Criado con el joven Registrador de la Propiedad y querido amigo nuestro D. Aurelio Esteban Ruiz, hijo del Notario de esta capital Señor Esteban Zuazagoitia. Para este objeto han salido ya para la ciudad del Ebro la familia de dicho Señor Esteban.

El miércoles dejó de existir en esta capital la Señora doña Luisa Suárez y López, esposa del exalcalde de esta dicha ciudad y buen amigo nuestro D. Jerónimo Vallejo. Tanto a dicho Señor, como a sus hermanos D. Luis, D. Hilario y D. Félix Suárez; a su sobrino nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Antonio Suárez y a toda su distinguida familia enviamos nuestro mas sentido pésame.

Después de pasar unos días en esta capital, ha salido para Toledo la distinguida Señora del Coronel de este Parque de aeronáutica militar D. Pedro Vives, acompañada de su bellísima hija Pilar y de su otro hijo el alumno de aquella Academia don Teodoro.

Ha sido pedida la mano de la encantadora Señorita Antonia Ruiz, hija de nuestro compañero en la prensa D. Juan Isidoro, para el distinguido redactor de La patria D. Francisco de Paula Rute.

Los bailes de Carnaval

El del Casino

Un verdadero éxito constituyó el baile de máscaras organizado por esta sociedad y celebrado el martes de Carnaval en el teatro de la calle Mayor.

La sala, muy bien adornada y con potente iluminación, resultaba pequeña para contener el gran número de personas que asistieron a esta fiesta. Lindas mascaritas con disfraces caprichosos; ricos mantones de manila; caras bonitas, flores, alegría, todo en fin que pudiera ser animación y belleza se hallaba congregado la noche del martes en nuestro Teatro principal.

Los paleos y plateas rebosantes de un público que reñían con verdadero encono la gran batalla del papel, parecían trincheras de inagotable buen humor. Dar nombres de todos los que asistieron sería tarea imposible.

En el escenario se había instalado el bufet que estaba muy bien servido.

Se bailó hasta bien entrada la madrugada y en todo momento reinó la más cordial alegría y las bromas de buen gusto.

La comisión receptora se multiplicaba en atenciones con todo el mundo; y, en resumen, la fiesta resultó espléndida en extremo.

Mañana domingo celebra esta sociedad su segundo baile de máscaras, también en el teatro y no es aventurado decir que seguramente ha de verse tan concurrido como el anterior.

Los del Ateneo Obrero

Esta simpática sociedad que cuenta en su seno con elementos valiosísimos y recuerda sus fiestas por éxitos celebró también, según habíamos anunciado, sus acostumbrados bailes de máscaras el domingo y martes de carnaval. Decir que resultaron muy espléndidos estos bailes sería repetir lo dicho siempre que de algo organizado por el Ateneo Obrero se trata. Sin embargo, justo es consignar en honor a la verdad que tal vez no sería posible imaginar animación más grande ni mejor organización reinando la mayor alegría.

Si el salón destinado a baile en el «Obrero» fuera dos o tres veces mayor acaso resultaría todavía pequeño para

contener el número de personas que asisten a estas fiestas.

Allí vimos muchachas muy bonitas y disfraces lindísimos. Los amigos del baile y la alegría encontraron la gran ocasión para pasar unas horas agradables en medio de aquella simpática animación que no cesó un momento.

Muy avanzada ya la madrugada nos retirábamos de allí y el baile seguía casi con el mismo esplendor. Indudablemente las fiestas del «Obrero» tienen un sabor inolvidable tanto por la buena organización como por la gran cordura que en todas ellas reina. Esta noche también celebra su baile de «Piñata» que seguro ha de ser un éxito más.

Nuestra felicitación más sincera a la sociedad y nuestro eterno agradecimiento en nombre de LA UNION y en el nuestro propio, por las múltiples atenciones, obsequios y finezas de que fuimos objeto por sus dignos presidentes y vicepresidente señores Goy y E-cudero.

En Nueva Peña

También esta sociedad celebró cada uno de los tres días de Carnaval un asalto en el magnífico salón de baile recientemente restaurado.

Resultaron los tres animadísimos pues allí estaba reunida nuestra buena sociedad, muchachas encantadoras y una nutrida representación del sexo fuerte.

Por temor a incurrir en sensibles omisiones no damos nombres de las personas que allí había. Aparte de que el poco espacio de que disponemos nos obliga a ser algo concisos.

Se bailó mucho y allí se pasaron unas horas agradables.

Para esta noche también prepara esta sociedad un gran baile de «Piñata» en el Teatro principal que promete resultar muy brillante, pues son muchas las personas que sabemos dispuestas para asistir a él y lucir bonitos disfraces.

El carnaval en la calle

Indudablemente esta fiesta es algo que va perdiendo cada vez mas de su importancia.

El carnaval callejero ya no es más que un recuerdo grotesco de aquellas antiguas fiestas dedicadas al dios Momo en las que la gran animación corría parejas con el derroche de dinero. Cuando las gentes quieren hoy divertirse por obligación, de un modo artificial, en días determinados, sin gastar un puñado de pesetas, cubriendo su cuerpo y su rostro con unos viejos andrajos o un disfraz falso de gusto para el solo fin de buscar la alegría que no encuentran o hacer y decir lo que de otro modo quizá no se atrevieran a ejecutar, el carnaval casi resulta la fiesta incomprensible de los locos que da ocasión a las mayores procañadas y es motivo de los mas grandes desatinos cometidos por personas con las que mañana acaso tratamos los negocios que afectan seriamente a nuestra vida.

Es un hecho que el carnaval decae notablemente; su decaimiento es visible. Y a buen seguro que no es la falta de dinero la causa de esta decadencia, puesto que algunos vicios, aficiones y fiestas subsisten todavía de prestado: su muerte es mas que nada producto de una convicción.

La inutilidad y el poco fuste de esa gran algarabía que arrastra a las gentes mas sensatas hasta el sacrificio de su magna seriedad; esa frivolidad que ha vivido tantos años a la sombra de costumbres poco cultas y nada edificantes de un pueblo pagano que hace tiempo ya pasó a la historia, crea hoy el convencimiento en todos de un absurdo manifiesto, y el carnaval, como hecho presente, degenera en la mas incomprensible y estúpida de las locuras.

Amaneció el día primero de carnaval, frío y desapacible. Durante la tarde, el viento glacial y la lluvia que caía a ratos, hacía poco agradable el tránsito por las calles. Sin embargo aún hubo algún decidido que se atrevió, desafiando al tiempo, a lucir su indumentaria carnavalesca.

En comparsas heterogéneas formadas al azar, por la comunidad si no de ideas, cuando menos de propósitos, pasearon la calle Mayor diversas mascaritas dedicadas a la dulce tabarra, sin hacer mucho derroche de confeti, caramelos, etc., que, sin duda reser-

van para días mejor dispuestos. Poca gente en los balcones y poca animación en las calles. Insensiblemente dejaron de percibirse los chillidos y las voces; y al llegar la noche todo parecía normal, menos el frío que continuó como de día grande.

Los amigos de Terpsicore y Momo, pensando en la venganza al dios Eolo se dispusieron al desquite en los bailes celebrados por la noche a local cerrado, como era de suponer.

Al día siguiente no fué mucho mayor la animación, aun cuando el tiempo presentaba mejor aspecto. Casi los mismos perros con diferentes collares, y conste que no aludimos a nadie con este dicho tan vulgar, pasearon la calle Mayor buscando el «juergazo padre» que pensaban correr. Bromas graciosas ni por casualidad tuvimos ocasión de presentarse alguna. La tan repetida frase «que no me conoces» y unos cuantos golpes dados generalmente con buena intención sobre el infeliz que tomaban por su cuenta esas alegres mascaritas, seguido todo de unos gritos ensordecedores, eran la manifestación o el signo exterior de su gran diversión; después por dentro... ¡cuálquiera adivinaba si era cierta su alegría! Continuamos sin conocerlos.

Disfraces de buen gusto tampoco pudimos observarlos. Siempre los mismos, aunque todos los años diferentes.

Al otro día debía llegar lo grande. Hoy no es gran cosa pero mañana tiene que haber gran animación. ¡El martes de carnaval! Tal vez sea el único martes que no teman los supersticiosos.

Y efectivamente, llegó el tercer día, espléndido, con sol y alegría de primavera. Vimos las calles animadas y mayor número de mascaritas que en los días anteriores, pero nada más. Ni una carreta adornada ni una comparsa de gusto. Casi todas eran las mismas de los días anteriores.

Pasó el día grande y con él pasaron también las esperanzas, las ilusiones y las alegrías. La potencialidad carnavalesca había llegado a su cumbre y en su descenso vimos el miércoles de ceniza los restos de su grandeza paseados con guiñapos de esa locura extenuada que termina con los rezos y la vigilia.

Comerta.

TEATRO

Apesar de la festividad del día, mas apropósito para bailes y bullangas carnavalescas que para cualquier distracción de otro género, la empresa no perdonó la ocasión que le brindaba el domingo último, abriendo las puertas de nuestro Teatro Cómico: y en verdad que no anduvo deseaminada.

Celebraron tres secciones y en todas ellas se presentó el notabilísimo número de bailes de fantasía y modernos titulado *Las diez papillons*.

Estas diez lindas muchachas, pertenecientes todas al cuadro artístico del Teatro Real, forman un número muy completo en el que su belleza y sus artes escogidos encuentran un marco adecuado.

Las diez son muy honitas y las diez bailan muy bien. Sus danzas elegantes y originales; sus bailes modernos y acabados; su presentación, la esbeltez y perfección de su formas y su arte hasta en los mas ligeros movimientos, todo en fin mereció los justos aplausos que escucharon. Al final tuvieron que repetir algunos otros números que también fueron ovacionados.

Sin embargo, el escenario poco capaz del Cómico permitió el lucimiento de algunas nuevas danzas que traía el número ensayadas.

Sus directoras Avelina y María Ros, profesoras de baile del Regio Coliseo, pueden tener la satisfacción de haber creado, con tan valiosos elementos, un precioso número que gustó mucho y que deseáramos poder aplaudir de nuevo.

La orquesta en cambio aún hubiera necesitado otro ensayo.

Y por último, las películas proyectadas resultaron muy entretenidas e especialmente la titulada «El viaje de Salustiano».

El Corregidor.

Cultos en San Nicolás

Los martes y viernes, a las seis de la tarde se practica el ejercicio del Santo Via Crucis.

Los sábados, a la misma hora rosario, salve cantada por los fieles.

Misas.—Los días de trabajo hay misas rezadas a las nueve de la mañana. Los domingos, a las ocho y media; a las diez y media, la misa coral, con explicación del Evangelio, a las doce hay misa todos los días de precepto, explicándose durante el Santo Sacrificio la doctrina cristiana.

—De 7 a 10 de la mañana hay confesión en esta Iglesia.

—De 2 a 3 de la tarde, todos los días festivos, hay catequesis para los niños en la Iglesia de San Ginés.

Remitido

La Mutualidad Lotera

Sabido es que la tabla de probabilidad en la mutualidad es completamente exacta, y en ella se fundan todas las sociedades de seguros y demás mutualistas análogas, sin que jamás haya fallado el cálculo.

En la Lotería Nacional existe esta misma tabla y la probabilidad de premios es sólo del 4 y medio al 5 por 100; es decir, que de cada 100 números vienen a salir 5 premiados.

Pero existe un principio matemático de probabilidad que se denomina teoría de Weiberg, que hemos estudiado aplicándolo a la lotería, y hemos conseguido por resultado obtener una probabilidad del 20 por 100 por término medio. En vista de este éxito, nos hemos decidido a ponerlo en práctica, en beneficio propio y de los que a nosotros se unan para poderlo hacer, pues se comprenderá que para un particular es difícil realizar esta operación aisladamente, mientras que entre varios y en cortas cantidades es muy fácil, pues para aplicar la teoría es preciso adquirir el 10 por 100 de los números sorteables.

De este modo, por medio de La Mutualidad, con sólo el pequeño capital inicial que se ponga la primera vez, se puede obtener la renta mensual que se desee en relación con la cantidad impuesta.

Como es natural, nadie entregaría su dinero a un desconocido, ni tampoco nosotros queríamos esa responsabilidad. Todo lo que se juegue lo ingresará el propio interesado en una Casa de Banca, la que será depositaria de los billetes que se adquirieran y repartirá los beneficios mensualmente en prorrato a las cantidades jugadas, descontando un tanto por ciento para gastos de administración, adquisición de billetes, propaganda, etc.

En ningún caso el jugador pierde su dinero por completo, pues, aun en el caso más desfavorable de la suerte, al cabo de los tres sorteos sale igualado.

Ensaye V., y para ello envíe su adhesión pronto, diciendo la cantidad que juega, a Julio Ortiz, calle del Factor, núm. 6, pral., Madrid; pues siendo limitado el número de participes, sólo se admitirán los primeros que lo soliciten hasta cubrir el cupo del 10 por 100.

POR NUESTRA AERONAVEGACION NACIONAL

por medio de la Escuela superior de Aeronáutica y de Construcciones Mecánicas de Lausana (Suiza)

Merced a la generosidad de un Meseno, el cual en vista de las circunstancias políticas actuales desea guardar el anónimo, dispone la Escuela Superior Aeronáutica y de Construcciones Mecánicas de Lausana de cinco bolsas para estudiantes, de las cuales una completamente gratuita y cuatro medio gratuitas, a favor de los estudiantes de nacionalidad Española deseando consagrarse al estudio de las ciencias aéreas, en vista de obtener el diploma de Ingeniero-Aeronauta concedida por dicha Escuela. Nos place en gran manera comunicar esta noticia que nos mandan de Lausana, y deseamos que halle en nuestra juventud estudiosa todo el interés que se merece, muy especialmente en este momento de tan intensa actividad militar. La guerra actual pone cada día más de relieve, la importancia de las escuadras aéreas en la defensa nacional; y puesto que por otro lado su desarrollo y buena organización exigen un personal superior técnico que posea condiciones especiales, y del todo competente en la construcción de los buques aéreos, podemos felicitarnos en gran manera de este estímulo dado a nuestros paisanos, que contribuirá sin duda al progreso de

nuestra navegación aérea, así como al desarrollo de nuestra preparación militar y a la defensa de nuestro país.

Para evitar las equivocaciones, preciso es recordar que la Escuela Superior de Aeronáutica y de Construcciones Mecánicas de Lausana es un instituto técnico, en el cual se enseñan todas las ciencias relacionadas con la construcción de aeroplanos, globos, dirigibles, motores, hélices, tinglados, etcétera. No es una escuela de pilotos, sino de Ingenieros-Aeronautas.

Las oposiciones se hacen por títulos conforme a los programas e indicaciones que pueden obtenerse en la dirección de la Escuela.

Instrucción pública

Real orden de 11 de febrero determinando el número de los Maestros de las Escuelas nacionales de Primera enseñanza que disfrutaban 625 pesetas de sueldo, y que han de pasar al de 1.000 en cumplimiento de la vigente ley de Presupuestos.

«Dispuesto ya el ascenso a 625 pesetas de los Maestros de las Escuelas nacionales de Primera enseñanza, que con anterioridad al 1.º de Enero del corriente año disfrutaban el sueldo de 500 pesetas, precisa ahora determinar el número de los que de 625 han de pasar a disfrutar el de 1.000 pesetas, en cumplimiento de la ley de Presupuestos vigente. A este efecto y siguiendo en parte, el procedimiento determinado en el Real decreto de 14 de marzo de 1913 en caso análogo.

S. M. el Rey (q. D. g.), se ha servido disponer lo siguiente:

1.º Los 750 Maestros y 750 Maestras más antiguos en el Escalafón de 625 pesetas, pasarán a disfrutar el sueldo de 1.000 pesetas, desde el día 1.º del corriente mes, para la cual, la Dirección general de Primera enseñanza publicará, inmediatamente, las listas de los Maestros a quienes correspondan los ascensos, viniendo obligadas las secciones administrativas de Primera enseñanza a comunicar a este Ministerio, en el plazo de ocho días, los nombres de los Maestros y Maestras que figurando en las listas que se publiquen han sido bajas en el Magisterio, con el fin que se completen los números con otros Maestros a quienes haya de otorgarse los ascensos.

2.º Para diligenciar los títulos administrativos de los Maestros ascendidos, se seguirá el procedimiento indicado en la Circular de este Ministerio, referente a los que de 500 pasaron a 625 pesetas, con las alteraciones consiguientes respecto al sueldo de 1.000 pesetas.

3.º 750 Maestros y 750 Maestras que actualmente disfrutaban 625 pesetas pasarán a percibir el sueldo de 1.000, mediante oposiciones restringidas, a cuyo efecto los Rectorados, con excepción del de Sevilla, harán la oportuna convocatoria en el plazo de 10 días, contados desde la fecha de la publicación de esta Real orden en la «Gaceta de Madrid», para proveer 75 plazas de 1.000 pesetas, de Maestros y 75 plazas de 1.000 pesetas, para Maestras. El Rectorado de Sevilla anunciará 65 para Maestros y 65 para Maestras, por destinarse 10 de cada clase a Canarias, en cuyo punto se hará la convocatoria por el Gobernador civil de la provincia.

4.º Los Rectorados harán los nombramientos de los tribunales, de conformidad a lo prevenido en el apartado 5.º de la Real orden de 10 de octubre de 1913, procurando que las oposiciones se verifiquen con la mayor rapidez posible para que los agraciados puedan tomar posesión del nuevo sueldo en 1.º de mayo próximo, que será la época en que deban comenzar a disfrutarlo.

5.º Las oposiciones tendrán lugar en las capitales de los distritos universitarios y los ejercicios serán los que determinan las disposiciones vigentes. En Canarias las oposiciones se verifiquen en la misma población en que tuvieron lugar las últimamente celebradas.

6.º Los Maestros que asciendan por antigüedad o por oposición restringida cesarán en el percibo de las retribuciones en la misma fecha en que comiencen a percibir el sueldo de 1.000 pesetas. Si alguno de los Maestros a quien corresponde el ascenso por antigüedad prefiriere seguir en la categoría de 625 pesetas para continuar en el disfrute de las retribuciones, lo solicitarán de la Dirección general de Primera enseñanza en el plazo de quince días, contados desde la publicación de las listas en la «Gaceta de Madrid».

7.º Los Maestros que asciendan a 1.000 pesetas por virtud de las disposiciones de esta Real orden disfrutarán, además del expresado sueldo, la gratificación de 250 pesetas por la enseñanza de adultos.

8.º El ascenso a 1.000 pesetas, bien por antigüedad, bien por oposición restringida, no implica cambio de Escuela, y los Maestros que obtengan el ascenso continuarán sirviendo la misma que actualmente desempeñan.

9.º En estas oposiciones restringidas no podrán ser admitidos Maestros de Escuelas de Patronato ni de las de sostenimiento voluntario, sino solamente Maestros propietarios de las Escuelas nacionales dotadas con 625 pesetas, cuyos haberes se satisfarán con cargo a los presupuestos del Estado.

10.º Si de las plazas asignadas a estas oposiciones restringidas quedaran algunas sin proveer, ya por falta de aspirantes o ya por no merecer la aprobación los que solicitaron, los Rectorados lo pondrán inmediatamente en conocimiento de la Dirección general de Primera enseñanza para que este Centro las adjudique por antigüedad a los Maestros de 625 pesetas.

11.º La Dirección general de Primera enseñanza dictará las disposiciones necesarias para el cumplimiento de esta Real orden.

De Real orden, etc.—Madrid, 11 de febrero de 1915.—Esteban Collantes.

(Gaceta 12 febrero).

La Agrupación Mercantil e Industrial y la Eléctrica de Guadalajara

Por acuerdo de la Directiva, de dicha Agrupación, una comisión de la misma fué, en el mes de Noviembre último a conferenciar con el Gerente de la «Eléctrica» en Guadalajara, formulando petición de baja en el precio del fluido eléctrico.

En el mes de Enero siguiente se dirigió al mismo señor un B. L. M. recordándole aquella petición y rogándole la tuviera presente en la primera ocasión que se le presentara.

En el presente mes y no teniendo contestación a la anterior misiva, viéndose privada la Comisión de dar completa satisfacción a quienes la encomendaran este asunto, dirigió atenta comunicación a repetido señor Gerente, suplicándole, si ya había alguna resolución, tuviera la bondad de darla a conocer.

Con fecha 12 de los corrientes la ha dirigido atenta carta el Administrador de la «Eléctrica» participándole por encargo del Director gerente, que no puede ser atendida la pretensión por el estado económico de dicha Sociedad, y que esto no obstante toma buena nota para en momento oportuno.

La Junta directiva de la Agrupación Mercantil e Industrial en vista de la contestación que antecede se propone persistir en la campaña emprendida hasta conseguir la mejora solicitada.

Lo que transcribe a estas columnas para conocimiento de sus asociados.

NOTICIAS

Trabajando en una obra en la calle de Juan de Mens en Madrid, tuvo la desgracia de caer al sótano el carpintero Demetrio de Luis, hijo de esta capital.

En tan grave estado fué conducido al Hospital provincial que falleció a las pocas horas. Tanto a sus padres como a sus hermanos Toribio de Luis, Antonio Sánchez y Luis Domenech les damos el pésame más sentido.

El director de Escuela Normal de Maestros y el profesor de Religión del mismo centro, nos han enviado atentos besalamanos, dándonos cuenta de la toma de posesión del cargo y ofreciéndonos.

Gracias por la atención y saben que estamos a su disposición en lo que podamos servirles.

Digno de imitarse

Reglamento.—El Ministerio de Instrucción pública de Suiza ha publicado un reglamento de disciplina extraescolar, aplicado a los jóvenes de los dos sexos, hasta los 16 años cumplidos, a quienes se les prohíbe: estar fuera de casa por las noches, después de las ocho en invierno y después de las nueve en verano; entrar en los cafés, cinematógrafos, teatros, etcétera, sin ir acompañados de sus padres; vender periódicos o flores en la vía pública y formar parte de sociedades cuyo cumplimiento del reglamento pueda ser nocivo a la salud de los jóvenes o les impida dedicarse asiduamente a los trabajos escolares.

No se sabe seguramente cuando será ejecutado Romualdo Gil, aunque se supone que lo será el martes.

Todo el que necesite comprar sombreros y gorras últimos modelos y clases superiores, slemple con gran economía, debe visitar el GRAN BAZAR: La Tijera de Oro y se convencerá de que este importante establecimiento posee un inmenso surtido.

Parece ser que estos días ha recorrido la campaña un acaparador, con objeto de comprar cuanto trigo le ofreciesen.

Hoy se celebrarán en los salones de nueros círculos de recreo el baile de piñata.

Es tan grande la incertidumbre que reina en el precio de los granos, que no puede decirse cual ha sido el precio medio semanal, sin incurrir en inexactitudes pues mientras hay quien vende a 48 no faltan los que han vendido a 73.

Ha sido nombrado juez de Soria D. Leoncio Villacastín que lo fué de Atienza.

Se nos dice que en el pueblo de Lorauca de Tajuña se ha cometido un sangriento crimen que ha horrorizado al vecindario.

El hecho, tal y como nos lo han contado es el siguiente: vivían un padre y una hija hacia bastante tiempo juntos, a pesar de estar casada y vivir el marido.

Pues bien; no se sabe por qué, el jueves de esta semana, tramaron padre e hija una reyerta en la que el padre fué golpeado con una vara de medir; pero cuando ya había terminado esta asquerosa escena, parece ser que la hija le dió una tremenda navajada de resultas de la cual falleció.

Después salió a la calle pidiendo auxilio diciendo que su padre se había matado.

Las autoridades entienden en el asunto.

Se ha firmado un decreto en el que se crean en el Magisterio las categorías de 1.500, 4.500 y 5.000 pesetas.

Se ha declarado obligatoria la tarjeta de identidad para todos los estudiantes españoles.

¿PARA QUE TANTO ANUNCIO?

Lo que al público le hace falta es que le den buenos artículos y baratos como lo hace.

LA ECONOMICA

MAYOR BAJA, 81 Y 83

porque su dueño se conforma con muy poca utilidad en los artículos.

Ved los precios fijos de esta Casa, antes de comprar en otro sitio.

Sombrerería — Gorras

Calzados garantizados (verdad).—Rops hechas de todas clases y otros artículos.

NO CONFUNDIRLO

La puerta más abajo nel establecimiento de muebles del Sr. Taberné.

Tinte y Quitamanchas

PROCEDIMIENTO ALEMÁN PATENTADO

Sucursal de La Prosperidad industrial de Madrid.

Se tiñen y limpian toda clase de prendas, tapices, alfombras de todas dimensiones, cortinones, portiers y estores. COLORES finos sobre toda clase de prendas. ESPECIALIDAD en limpieza en seco. TINTE y LIMPIEZA de sotanas, manteos y dultetas de sacerdote. TINTE de sedas al tandeur.

Unica y exclusiva sucursal de Planchado americano.

Museo, 12 Ramón Fernández, Museo, 12 (al lado del comercio de Hijo de E. de la Vega).

GABINETE DE CONSULTA

Eloy José Amestoy y Berdonces

MÉDICO

Especialista en enfermedades del pecho, partos y enfermedades de la matriz.

En este gabinete, dotado de moderno y abundante instrumental médico-quirúrgico; se dispone de Rayos X para el mejor conocimiento y curación de las enfermedades, así como de una completa instalación de Electroterapia, corrientes d'Arsonval, Diatermia, Fulguración, Inhalaciones de Ozono (el mejor tratamiento de las enfermedades del aparato respiratorio); Masaje vibratorio, etc. etc.

Consulta de 11 a 1 — Villal de Mesa

Guadalajara: Imp. H. de P.—Bardales, 3



GRAMOPHONE

MARCA Y PALABRA REGISTRADAS

GÉNEROS BLANCOS

Casado y Rubio

Se recomiendan por sí solos, con su duración y economía FREGUNTAD A SUS CONSUMIDORES

DISCOS Y APARATOS

Impresionados por los mejores artistas y orquestas del mundo a precios muy económicos.

Agujas superiores y accesorios

SE SIRVEN A DOMICILIO

AUDICIONES

Mayor Alta 26 y 28 2.º

LA MÁQUINA RÁPIDA DE ESCRIBIR "STOEWER RECORD", ES LA CONQUISTA DEL MUNDO

Los Gobiernos, Ministerios y demás oficinas del estado como así mismo en las principales Casas de Comercio, usan la "Stoewer", dándole la preferencia.

Gran éxito en la venta prueba la superioridad del sistema.

La máquina "Stoewer", es el producto de incesantes experiencias y mejores que la han conducido a la perfección.

La máquina "Stoewer", ha sido premiada.

En la gran exposición internacional de Venecia con el Gran premio MEDALLA DE ORO.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

Capital social 12.000.000 de ptas, efectivas completamente desembolsado



Agencia en todas las provincias de España Francia y Portugal

47 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la VIDA seguros contra INCENDIOS

SUBDIRECTOR EN GUADALAJARA: D. JULIAN RAMIREZ PLAZA DE DON PEDRO 1

ALFONSO L. ARRIERO

ALMACENES DE HIERO Y FERRETERIA

CAMAS - COLCHONES

COMODAS - SILLAS

ESPEJOS, ETC., ETC.

CEMENTOS MARCA "LEON"

Almacenes y despacho: Mayor baja, 20.---GUADALAJARA

BATERIA DE COCINA

HERRAJES CLAVAZON

HERRAMIENTAS

ARMAS DE FUEGO, ETC.

LEON., (El Rey de los Cementos)

IMPRENTA, LIBRERIA,

papelaria y objetos de escritorio

ANTERO CONCHA

Plaza de Correos, 2.---Guadalajara

Gran surtido en papel de barba, cartas, sobres, tintas de las mejores fábricas, plumas, tinteros, cartapacios etc., etc.

Libros de texto de 1.º y 2.º enseñanza y Academias civiles y militares.

Libros y modelación para Ayuntamientos, Juzgados municipales y otras oficinas públicas y particulares.

Impresiones esmeradas de todas clases en tres máquinas con todos los elementos modernos.

TARJETAS POSTALES

Nueva colección de 10 postales de las principales vistas de Guadalajara y 30 de anteriores e ilusiones a 10 céntimos una.

Colección de 28 postales de Brihuega a cinco céntimos una. Pueden imprimirse para los comercios a 30 pesetas el millar.

¿POR QUÉ SUFRIR?

Si con el DEPURATIVO RADICAL del doctor Camacho os curéis en medida docena de días de la ENFERMEDAD aun la mas rebelde en cualquiera de sus tres periodos el

Reuma **Intestinos** **Artritis** **Escrófulas** así como todas las enfermedades provenientes de la sangre viciada.

Si sufrís, es porque queréis, pues la curación es RADICAL y GARANTIDA, y la prueba está en la carta que acabamos de recibir.

Sr. Dr. D. Ricardo Camacho.

Muy señor mío y de mi mayor respeto: Con satisfacción le escribo indicándole mi gratitud y agradecimiento.

Gracias al uso de su DEPURATIVO RADICAL he recobrado mi salud y disfruto del bienestar general. Soy un repatriado de las campañas de Irtiramar, donde por la ingratitude del clima y las penalidades de la guerra, perdí la energía, no funcionaban mis órganos en el estómago sentía dolores agudísimos, suñal frecuentes cólicos, siendo un enfermo crónico.

He tomado cuatro frascos del «Depurativo radical», y me hallo rejuvenecido. Puede hacer públicas estas manifestaciones para bien de los enfermos que sufran como yo sufrí.

Con este motivo me ofrezco de usted s. s.

Narciso Pierrón Biscarrondo.

Conserje del Hotel Metropolitano de la calle de venta en todas las buenas farmacias y en el depósito general, calle de la Montera, 4 a 7 pesetas frasco.

"RIUNIONE ADRIATICA DI SICURTÀ"

Fundada en 1838 en Trieste (Austria)

Inscrita según Real Orden de 21 de Noviembre de 1910 para la gestión del ramo de Seguro-vida en el Registro creado en España por la Ley de 14 de Mayo de 1908.

Capital social completamente desembolsado.....	Francos: 10.500.000
Pólizas vida en vigor al final del año 1911.....	528.414.227
Costos pagados Seguros vida durante el mismo año.....	10.325.940
Primas-vida.....	21.315.844
Total de reservas al final del año 1911.....	170.738.882

Los fondos de la sección vida están colocados en valores de primera garantía. Depósito en el Banco de España.

Combinaciones de seguro muy ventajosas. Primas moderadas

Dirección para España: Rambla de Cataluña, núm. 1, Barcelona

Agente en esta provincia: D. Flo Pérez Gismera.

Se solicitan buenos agentes en las demás poblaciones de la región.

Autorizado por la Comisión general de Seguros en fecha 5 de Julio de 1912

Con la MEDALLA DE ORO en la exposición de Viena Anstetten, donde concurren las máquinas de escribir de los demás países.

Obtuvo en la gran exposición internacional de Bruselas el DIPLOMA DE HONOR

La máquina "Stoewer", es la favorita de todos los mecánicos por su extraordinaria rapidez.

CONCURSOS: Concurso Internacional de velocidad-Barilo: La "Stoewer" gana tres veces el Primer Premio y además el Segundo Premio de Campeonato.

Concurso de velocidad de Aix-la-Chapelle: La "Stoewer" gana Primer gran Premio de Aix-la-Chapelle, I, II y III Premio de la provincia del Rhin y TITULO de Campeonato.

Obtuvo de velocidad-Colonia: La "Stoewer" gana: I, II y III Premio.

Con cinta de dos colores, 900 pts. Con cinta de un solo color, 875

Con tabulador decimal, 1000 pesetas

Mayor baja, 9 y 11

LA EQUITATIVA

Camisería, ropa blanca, canastillas para recién nacidos, equipos para novias y novios, gran surtido en blusas de señora en batista y seda (último modelo), vestidos para niños batista, seda y piqué, capotas para niños, preciosidad

des en juegos de cristianar de todas clases. Se hacen encargos de ropa blanca y camisería a precios reducidos. Esmerada confección.

NO OLVIDARSE

LA EQUITATIVA Mayor baja, 9 y 11

Todo el mundo se pregunta por qué vende tanto el GRAN BAZAR

La Tijera de Oro

pues porque esta casa vende todos los artículos con un 25 por 100 más baratos que las casas más económicas y presenta un gran surtido en Sastrería, Sombrerería, Zapatería, Camisería, Relojes, Paraguas, guantes bastones fajas tapabocas y otros mil artículos.

MAYOR BAJA, 69.---GUADALAJARA

Clásicos castellanos

EDICIONES de "LA LECTURA", Paseo de Recoletos, 25, Madrid.

OBRAS PUBLICADAS SANTA TERESA. — Las Moradas, prólogo y notas por D. Tomás Navarro. (Vol. 1.º de la Biblioteca.)

TIRSO DE MOLINA. — Teatro, prólogo y notas por D. Americo Castro. (Vol. 2.º de la Biblioteca.)

GARCILASO. — Obras, prólogo y notas por D. Tomás Navarro. (Vol. 3.º de la Biblioteca.)

CERVANTES. — Don Quijote de la Mancha, prólogo y notas por D. Francisco Rodríguez Marín, de la Real Academia Española. (Vols. 4.º, 6.º, 8.º, 10.º, 12.º, 14.º, 16.º y 18.º de la Biblioteca.)

QUEVEDO. — Vida del Buscón, prólogo y notas por D. Americo Castro. (Vol. 5.º de la Biblioteca.)

TORRES VILLARROEL. — Vida, prólogo y notas por D. Federico de Onís. (Vol. 7.º de la Biblioteca.)

DUQUE DE RIVAS. — Romances, prólogo y notas por D. Cipriano Rivas Cherif. (Vol. 9.º y 12.º de la Biblioteca.)

B.º JUAN DE AVILA. — Epistolario espiritual, prólogo y notas por D. Vicente García de Diego. (Vol. 11.º de la Biblioteca.)

ARCIPRESTE DE HITA. — Libro de Buen Amor, prólogo y notas por D. Julio Cejador. (Vol. 14.º y 17.º de la Biblioteca.)

GUILLEN DE CASTRO. — Las mocedades del Cid, prólogo y notas por D. Víctor Saiz Armentano. (Vol. 15.º de la Biblioteca.)

EL MARQUES DE SANTILLANA. — Cantares y decires, prólogo y notas por don Vicente García de Diego. (Vol. 18.º de la Biblioteca.)

FERNANDO DE ROJAS. — La ley del prólogo y notas por D. Julio Cejador. (Vols. 20.º y 23.º de la Biblioteca.)

VILLEGAS. — Eróticas o Amatorias, prólogo y notas por D. Narciso Alonso Cortés. (Vol. 21.º de la Biblioteca.)

«Cartas de Mio Cid», prólogo y notas por D. Ramón Menéndez Pidal, de la Real Academia Española. (Vol. 24.º de la Biblioteca.)

«La vida de Lazzarillo de Tormes», prólogo y notas por D. Julio Cejador. (Vol. 25.º de la Biblioteca.)

EN PREPARACION

Góngora: «Obras», por D. Enrique Diaz Canejo; «Poemas de trovadores» por don Tomás Navarro.

Fray Luis de León: «Los nombres de Cristo», por D. Federico de Onís.

Herrera: «Rocías», por D. Vicenta García de Diego.

Cervantes: Novelas ejemplares por don Francisco Rodríguez Marín de la Real Academia Española.

Rivadeneira: «Vida de San Ignacio de Loyola» por D. G. Grot.

Hurtado de Mendoza: «El jazarillo de Tormes», por D. Julio Cejador.

EN PREPARACION

Obras de Mateo Alemán, Solís, Lope de Vega, Nieremberg, los Guevara, Saavedra, Fajardo, Gracia, Jorge Manrique, Espineta, Cervantes, Juan Manuel, Rojas, Cadalso, Huarte, Garcilaso, Feijóo, y otros muchos.

PRECIO

En la librería de LA LECTURA, Paseo de Recoletos, 25, Madrid.

SOCIEDAD ANONIMA CRÓS

Grandes fábricas de abonos y productos químicos en Badalona, Alicante y Sevilla

Superfosfatos. — Sulfato de amoníaco. — Sales potásicas. — Sulfato de cobre. — Sulfato de hierro

Importación directa del nitrato de sosa de Chile

Oficinas de información técnica en Madrid, Barquillo, 26, bajo la dirección de D. Juan Gavilán, cuyos servicios, como análisis de tierras, indicación de fórmulas de abonos, etc., son completamente gratuitos.

Representante-Depositario en Guadalajara: Manuel Canalejas

Teléfono número 23 ALMACENES en Guadalajara, Alcalá y Humanes